

Les associations de bienfaisance, comme la Société de Saint-Vincent de Paul et les Sociétés de secours mutuels.

Les associations d'hygiène morale, comme les Sociétés de tempérance, les ligues de protection contre la licence des livres, journaux, images et théâtres, les cercles littéraires et dramatiques, les gardes militaires indépendantes, les Sociétés musicales.

Les associations ouvrières et professionnelles, dont l'organisation doit nécessairement se faire d'après les enseignements si féconds et si précis de la doctrine catholique, si on veut assurer la paix sociale en ménageant les intérêts de tous.

Les associations d'ordre économique, comme les caisses de toutes sortes, les coopératives, les syndicats, les cercles ruraux. Notre pays est pauvre en institutions de ce genre qui devraient être acclimatées ici pour le bien-être matériel du peuple.

L'*Action sociale catholique*, pour arriver à son but, aura recours aux cercles d'étude, aux conférences, aux congrès et surtout à la presse.

Comme on le voit, c'est par la presse qu'elle commence son apostolat. Elle croit, avec Pie X, que c'est se montrer juge excellent de son époque que de se servir avec adresse, zèle et constance, de la presse quotidienne pour semer la vérité dans les âmes et la propager parmi le peuple.

Et voilà pourquoi l'*Action sociale catholique* entre maintenant dans l'arène avec le vif désir d'éclairer le peuple sur l'obligation du devoir social, avec la ferme détermination de défendre la foi catholique et de la soutenir dans toutes ses manifestations, qu'il s'agisse de former les esprits à la doctrine du Christ, d'orienter les volontés vers les grandes actions, ou enfin d'engager les fidèles à suivre les directions de l'Eglise.

JULES DORION.

Nous félicitons vivement l'éminent archevêque de Québec et la rédaction de l'*Action sociale*. Et nous faisons les vœux les plus ardents pour son plein succès.



Les difficultés de la propagation de la foi



On se représente parfois les peuples encore actuellement païens comme aspirant après l'Évangile et prêts à une conversion en masse. Il n'en est rien. A certains points de vue, la